

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan kesimpulan yang diperoleh dalam penelitian “Peran UMKM 3 Bersaudara dalam Membuka Kesempatan Kerja bagi Remaja Melalui Ekonomi Kreatif di Desa Tanjung Pakis Kecamatan Pakis Jaya Kabupaten Karawang” melalui penelitian kualitatif maka dapat penulis simpulkan sebagai berikut:

1. Peran UMKM 3 Bersaudara penting dalam proses yang dapat menjadikan suatu desa atau daerahnya tersebut berdaya. Dengan adanya peran UMKM 3 Bersaudara ini kehadirannya sangat berpengaruh dalam meningkatkan ekonomi kreatif disekitarnya. Khususnya bagi anak-anak remaja desa Tanjung Pakis, Kecamatan Pakis Jaya, Kabupaten Karawang. UMKM 3 Bersaudara berperan untuk mengembangkan potensi yang ada dan meningkatkan ekonomi kreatif seperti membuat kerajinan berbagai hiasan kerajinan tangan kerang yang ada di desa Tanjung Pakis. UMKM 3 Bersaudara melakukan pengembangan masyarakat dengan melakukan kegiatan pemanfaatan dari kulit cangkang kerang , dimana namanya sudah menyebar beberapa situs dengan nama Kerajinan Kerang 3 Bersaudara.
2. Dampak yang diperoleh oleh Anggota Remaja yaitu bukan hanya berperan untuk memfasilitasi, mengedukasi, mewakili dan teknis, namun dapat memberikan dampak positif bagi

masyarakat setempat khususnya kepada anggota remaja UMKM 3 Bersaudara. Mereka bisa belajar dan memberikan peluang dalam mengkplorasikan kemampuannya untuk berwirausaha. anggota remaja UMKM 3 Bersaudara Dalam proses pengembangan yang dilakukan oleh UMKM 3 Bersaudara yaitu dengan cara pengembangan kreativitas melalui kerajinan tangan kerang, kemudian melalui imajinasi seperti membayangkan akan membuat produk kerajinan apa, modifnya seperti apa atau masih banyak yang lainnya lagi, dan dikembangkan melalui eksplorasi dengan cara mengamati, memperhatikan, dan mengenal bagaimana sesuatu menjadi suatu kerajinan yang memiliki nilai ekonomis. Adapun proses pembuatannya kegiatan kerajinan tangan dengan alat-alat yang cukup memadai sehingga berjalannya kerajinan tangan dengan baik dan benar.

3. Faktor pendukung dan faktor penghambat yang mempengaruhi berjalannya suatu kegiatan UMKM Kerang 3 Bersaudara. Faktor pendukung UMKM Kerang 3 Bersaudara dalam melakukan produksi diantaranya yaitu bahan baku utama yang mudah ditemui, sarana dan prasarana yang memadai, ketersediaan SDM, dan pemasaran. Untuk faktor penghambat yaitu keterbatasan anggaran dana, cuaca yang tidak menentu, dan waktu anak-anak remaja yang kurang kondusif.

B. Saran

Saran yang dapat disampaikan adalah sebagai berikut :

1. Pemerintah diharapkan dapat memberikan dukungan berupa kebijakan anggaran atau sarana dan prasarana untuk mendukung

kepada anak-anak muda yang ingin belajar usaha kreatif dan minat dalam berwirausaha agar berjalan dengan sempurna.

2. Peran UMKM 3 Bersaudara diharapkan dapat meningkatkan dan menambahkan produk kerajinan tangan lainnya agar terus berkembang, dengan begitu semakin lebih menarik dan keinginan konsumen ingin membeli semakin bertambah.
3. Anggota remaja UMKM 3 Bersaudara diharapkan terus berkreasi dan inovasi dalam meningkatkan kreativitasnya. Karena potensi yang dimiliki wilayah pesisir tersebut sangat besar. Kalau bukan anggota remaja itu sendiri siapa lagi yang akan mengembangkan dan jika ada peluang tidak dimanfaatkan dengan baik dan benar maka akan sia-sia.